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令和５年度予算に関　　　　　して、多くの質疑がありました（抜粋してお知らせします）

マスコットキャラクター
Q過去に実施しなかったマスコットキャ

ラクターをつくることについて、なぜま

た予算化したのか。

Aコロナ禍にあって、マスコットキャラ

クターをつくるような状況にはないとい

うことで見送った経緯があります。コロ

ナの感染者数も落ち着きを見せているこ

とから再度予算化したものです。

移住就業等支援金
Q移住就業等支援金は、東京圏からの移

住者を限定して補助するものなのか。

A東京23区に在住または勤務されてい

る東京圏に在住の方が移住してきた場合

のみ、対象になります。

空き家の把握
Q予算は少ないが、町内の空き家の数は

把握できているのか。

A２月末現在で空き家は158棟、特定

空き家が７棟になっています。

※特定空き家…倒壊の危険、衛生上有害、

適切な管理下にないなどの状態の他、放

置することが不適当な状態である空き家。

子ども・子育て支援事業計画
Q子ども・子育て支援事業計画に係る

ニーズ調査は、業者委託でないとできな

いものなのか。

A国・県から補助を受けるためには、国

が示す内容に従って調査・集計をする必

要があります。また短期間で行わなけれ

ばならないことから、業者委託で実施す

るものです。

子育て支援子育て支援がが充実される充実される
　令和５年度の当初予算で特徴的なのは、子育て支援に充てる予算が充実した

ことです。妊娠から出産、幼児期から小中学生、高校卒業まで経済的な支援だ

けでなく、子供に関する重点的な支援を行えるように健康こども課を設置する

など、新たな体制も整えられました。

新規事業
●給食費の無償化･･･子育て世帯の費用負担を軽減
するため、全面的に行います。

●はつらつ！こども応援金の設立･･･小中学生に対し
て、新学期の準備費・教材費の負担軽減を目的に
年１万円を支給します。

●伴走型相談支援及び出産・子育て応援事業･･･妊娠
期から出産・子育てまで一貫して相談に応じ、必
要な支援へとつなげる伴走型相談支援と経済的支
援を一体的に行います。

●子育て支援みちしるべ事業（母子保健事業）･･･妊
娠期から子育て期にわたり、切れ目のない支援を
さらに充実するため、家庭訪問等を通じて子育て
の教材配布や、保健指導を行います。

拡充する事業
●はつらつ！就学・通学応援金の設立･･･高等学校
等に就学する者に、通学方法を問わず年１万円を
支給します。

●予防接種事業･･･中学校３年生を対象としたインフ
ルエンザ予防接種を無償化します。

こ こ が ポ イ ン ト
令和５年度

当初予算
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幹線１号線の工事
Q幹線１号線（南桜通り）は、どのような工事を

行うのか。

Aライン下りの駐車場辺りから北へ約61ｍほど

の延長で、側溝工事等を行います。

長瀞船玉まつり
Q予算が計上されているので、令和５年度は開催

すると考えてよいのか。

A令和５年度は、開催する予定で今から準備を進

めているところです。

リノベーション（※）創業支援補助金
Qリノベーション等創業支援事業補助金を利用す

る事業者の要件は何か。

A補助対象者は、町内にある建物を活用して小売

業、飲食業、宿泊業、サービス業その他町長が地

域経済の活性化に寄与すると認める事業を新規に

開始する法人または個人で、ちちぶ地域創業支援

事業計画に規定する特定創業支援事業による支援

を受けた者となっています。補助率は工事費の３

分の１で、上限30万円を助成します。

（※）既存の建物に改修を加え、価値を高めることをあらわす。

閉校記念事業
Q第二小学校の閉校記念事業の実行委員会に対す

る補助金が600万円と高額だが、もっと少額で

も開催できるのではないか。

A予算の執行に当たり、実行委員会に創意工夫に

努めるようお願いしていきます。

ガイドマップの作成
QＱＲコードを掲載したガイドマップの作成にお

いて、掲載する内容はどういったものか。

A町歩きやハイキングに適した全体マップやフォ

トギャラリーを備えており、観光スポット・町歩

きコースが検索できます。全体マップには、飲食

店等の位置情報も掲載したいと考えています。

要支援者の把握
Q災害発生時などに支援を要する人がどこに住ん

でいるかなど把握できているか。

A民生委員に協力いただき避難行動要支援者名簿

の更新を行っています。地域防災組織や防災担当

課と連携し、いざという時に助け合える関係を築

けるよう取り組んでいきます。

市民農園
Qどこにどれほどの規模で開設するのか。

A大字長瀞地内にある約４，０００㎡の

農地を活用して、１区画あたり約１００

㎡で総区画数は25から30

を設定したいと考えていま

す。

令和５年度予算に関　　　　　して、多くの質疑がありました（抜粋してお知らせします）

令和５年度 予算総額 49億7,625万9,000円

会　計　名 予　算　額 対前年度増減率

一 般 会 計 32億6,825万9,000円 1.6%

国 民 健 康 保 険 特 別 会 計 7億6,345万2,000円 △12.8%

介 護 保 険 特 別 会 計 8億1,671万5,000円 4.0%

後 期 高 齢 者 医 療 特 別 会 計 1億2,783万3,000円 5.4%

会計別予算額 対前年度増減率

0.5%減
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議 員 発 議

請 願 （ 採 択 ）

条例案、補正予算案を可決しました

条例案、補正予算案を可決しました

 長瀞町議会議員の定数を定める条例の一部を改正する条例 
　顕著な人口減少と厳しい財政状況とを考慮し、町民から負託を受けた議会議員として、目に見える形
で姿勢を示す必要があると感じ、議員定数を10人から９人に変更したものです。

 国に対し「防衛費２倍化反対、社会保障費の拡充を求める意見書」の提出を求める請願書 
請願者…秩父地区労働組合連合会、秩父社会保障推進協議会
　国は、防衛費を５年以内に２倍以上増額することを「骨太方針2022」に盛り込んだが、増額の中身
が示されていない。コロナウイルス感染が収束しない中で、医療・介護・保健所の現場は危機的な状況
であり、今後も医療体制を強化していくことが必要と考える。国民の命と健康を守るために、防衛費の
２倍化ではなく、社会保障を拡充するための予算を確保していくことが求められる。

〔 主な質疑 〕
Q議員定数を減らすと女性が議員になる間口が狭

せば

まるのでは

ないか。

A議員定数を減らすことが、女性議員が減ることに直結すると

は考えていません。

Q選挙直前での改正で、新人、現職ともに不安になったと思う。

もっと早くに議論をしておくべきでなかったのか。

A新たに立候補しようとしている人も、現職議員も条件は同じ

であり、平等であると思います。

2月臨時会

３月定例会

▼大島瑠美子議員
この件については、議

論が煮詰まっていない

ということもあるので

反対する。

反対
討論

令和4年度 一般会計補正予算（第５号）

会 計 名 補 正 額 予 算 総 額

一般会計補正予算（第５号） 502万１千円 36億7,805万2千円

 長瀞町犯罪被害者等支援条例 
　犯罪に巻き込まれて被害者となった場合、その苦痛や経済的負担を軽減するため見舞金等を支給し、
速やかに支援できるようにするものです。
〔 主な質疑 〕
Q傷害見舞金には、精神的な被害であるなどの二

次的被害は含まれるのか。

A二次的被害として誹謗中傷など精神的なダメー

ジを受けた場合は、因果関係など総合的に判断し

て認められれば、見舞金の対象となります。

条 例 の 制 定
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令和4年度 補正予算

会 計 名 補 正 額 予 算 総 額

一般会計補正予算（第６号） 8,314万円 37億6,119万2千円

国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 7,671万円 8億4,769万８千円

介護保険特別会計補正予算（第３号） 795万１千円 ８億   ５６２万３千円

後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 154万3千円 １億1,979万8千円

議 員 発 議

 長瀞町議会委員会条例の一部を改正する条例 
　議員定数が10人から９人となり、各常任委員会の委員の定数の合計と議員定数を一致させ、また、
議会運営委員会の委員定数を議長を除く議員全員にするものです。

 長瀞町議会会議規則の一部を改正する規則 
　会議を欠席する場合の手続きの規定に、遅刻及び早退する場合の手続きの規定を追加し、また、
議会だより編集委員会の構成員を全議員とするものです。議員定数が10人から９人となり、各常任
委員会の委員の定数の合計と議員定数を一致させ、また、議会運営委員会の委員定数を議長を除く
議員全員にするものです。

 防衛費２倍化反対、社会保障費等の拡充を求める意見書 
　採択した請願の趣旨に沿い、内閣総理大臣のほか、衆・参議院議長へ意見書を提出しました。

　一般的に、議会の議決の対象となる案件のことを議案といいます。議案は、
町長のみならず議員及び委員会から議会へ提出できることとなっています。
　このうち議員が議会へ議案を提出することを議員発議と呼びます。
また、議員発議は文書で提出するものとされ、所定の賛成者（議員定数の12
分の１以上）の連署で議長に提出しなければならないとされています。

議
ぎ い ん は つ ぎ

員発議ぎかい
豆知識

会計別補正予算額一覧

人　　事

 長瀞町副町長の選任　　　　 　　飯
いいづか

塚　寛
ひろし

 氏（63 歳・小鹿野町）

 長瀞町監査委員の選任　　　 　　齋
さいとう

藤 英
ひ で お

夫 氏（65 歳・石原区）

 長瀞町公平委員会委員の選任 　　浅
あ ざ み

見 昌
まさひこ

彦 氏（70 歳・上袋区）　・ 大
おおさわ

澤　彰
しょういち

一 氏（67 歳・岩田区）
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町政を問う 般一 質 問 質問者本人が要約しています／写真は本人の希望で掲載しています。

Q小学校統合に向け検討されているが、跡地利用に

ついて、町・地域の活性化に資するよう速やかな検

討が必要ではないか。

A統合後の速やかな活用が必要と考え、公共施設検

討委員会を立ち上げ、早めの検討を進めているとこ

ろです。移転後、なるべく早い時期に活用できるよ

うにしていきます。

Q跡地利用には、大学等の専門家や住民アンケート

により、意見を聴くことが必要ではないか。

A検討委員会には、専門的知見を持った人の人選も

考えており、住民アンケートについては前向きに検

討していきます。

Q老朽化した公共施設の移転や直売所開設（道の駅）

などは、地域の活性化にもつながる有効な活用方法

ではないか。

A廃校後の活用事例集も出されていて、様々な活用

が考えられるので、公共施設管理計画を土台に検討

していきます。また、直売所等様々な活用方法があ

りますが、事業者の募集等で町が直接運営しないよ

うな方法も考えていきます。

小学校統合後の第二小学校跡地利用について

〔町長〕早い時期に活用できるようにしたい

村
むら

田
た

徹
てつ

也
や

議員

お知らせします

審議した議案と議員の賛否

審
議
結
果

村
田
光
正

板
谷
定
美

井
上
悟
史

野
原
隆
男

村
田
徹
也

野
口
健
二

大
島
瑠
美
子

新
井
利
朗

染
野
光
谷

補 正 予 算 令和4年度長瀞町一般会計補正予算（第6号） 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発 議 長瀞町議会議員の定数を定める条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ × ○ ○ × ○ ×

条 例 の
制 定

長瀞町犯罪被害者等支援条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
旧新井家住宅及び長瀞町郷土資料館条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

条 例 の
改 正

長瀞町行政組織条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議会議員の議員報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

町長等の諸給与条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
職員の給与に関する条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
長瀞町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を
改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

長瀞町放課後児童健全育成事業の設備及び運営の基準に関する条例等の一部
を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

長瀞町国民健康保険条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
長瀞町消防団員の定数、任免、給与、服務等に関する条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

補 正 予 算

令和4年度長瀞町一般会計補正予算（第6号） 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和4年度長瀞町国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和4年度長瀞町介護保険特別会計補正予算(第３号) 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和4年度長瀞町後期高齢者医療特別会計補正予算(第2号) 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

予 算

令和5年度長瀞町一般会計予算 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和5年度長瀞町国民健康保険特別会計予算 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和5年度長瀞町介護保険特別会計予算 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和5年度長瀞町後期高齢者医療特別会計予算 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

そ の 他 長瀞町町道路線の変更について 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

人 事

長瀞町副町長の選任について 同意 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

長瀞町監査委員の選任について 同意 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
長瀞町公平委員会委員の選任について 同意 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
長瀞町公平委員会委員の選任について 同意 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

発 議
長瀞町議会委員会条例の一部を改正する条例 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
長瀞町議会会議規則の一部を改正する規則 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

意 見 書 防衛費２倍化反対、社会保障費等の拡充を求める意見書 可決 ○ − ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

２

月

臨
時
会

３

月

定

例

会
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一般質問とは、行財政全般について執行機関の所信や疑義をただすものです。 町政を問う 般一 質 問

コスモショア長瀞跡地等利活用事業について

〔企画財政課長〕（株）ハミルが辞退し、リバストン工業（株）と協議中

新
あら

井
い

利
とし

朗
ろう

議員

Q事業の進捗状況と今後の予定、課題を伺う。また、

生活環境の保全について、併せて伺う。

A１月中旬に優先交渉者が辞退し、次点の「リバス

トン工業株式会社」と協議を進めています。２月の

地元説明会の意見・要望を踏まえ、方針を固めた上で、

事業者、土地所有者、町との３者協定に向けた調整

を行っています。

　また、生活環境の保全は、事業者側からも地元に

寄り添いながら事業を進めると伺っています。

Q小学校の統合について、進捗状況を伺います。

A教育長：学校統合準備委員会を３回開催したほか、

３つの専門部会を設け、それぞれ検討課題を協議し

ています。

　総務部会では、第二小学校区域の児童の通学のた

めにスクールバスを運行すること、統合後の体操服

は中学校と同じものとし、当面は現在使用している

ものが使えること等、教育部会では、学校備品の活

用や移動方法、教育課程の見直しを行うこと等、Ｐ

ＴＡ部会では統合後のＰＴＡの組織体制等を協議し

ています。

Q令和３年度、中央公民館図書室パワーアップ事業

が行われ、非接触型システムの導入と蔵書の増加が

図られた。この事業を実施したことにより、利用者

も増加したと思うが、蔵書数の変化、利用登録者数

と図書の貸し出し状況の変化について伺う。

　また、どのような将来像を描き、今後図書室を充

実させていくつもりなのか伺う。

A一般図書172冊、児童図書215冊を購入し、一般

図書8,773冊、児童図書4,845冊の合計１万3,618

冊となりました。利用登録者数は、システム利用開

始から令和４年２月末

までに、166人の登録

がありました。

　令和４年度の４月

１日から令和５年１月

１６日までの期間を前

年度と比較すると貸出

数は、1,465冊増加していて、約1.85倍となりました。

　今後も図書の購入と情報の発信を行い、町民の皆

さんが利用しやすいよう対応していきます。

中央公民館の図書室について

〔教育長〕利用しやすいよう対応していきたい

野
の

原
はら

隆
たか

男
お

議員

Qマイナンバーカードを取得すると多額のポイント

が付与されるようになり、多くの町民が申請したと

思うが、制度の趣旨を理解していない方が多いよう

だ。カードに被保険者証の機能を持たせることにな

るようだが、これは有益なことなのか疑問に思う。

何よりも紛失や盗難、カードに記録された情報が漏

洩した場合に不安がある。

　そこで、システムの末端である当町が行っている

リスク管理について伺う。

AマイナンバーカードのＩＣチップには、記載され

ている氏名や住所などのほか、マイナンバーや電子

証明書などが記録されていますが、紛失や盗難に遭っ

た場合でも、本人以外は税や年金、医療情報などを

引き出したり、ＩＣチップから不正に情報を読み出し

たりできない仕組みになっています。

　町は、申請時や交付時に、紛失された場合は、コー

ルセンターや警察へ届け出るよう伝えるとともに、

カード利用の案内文書を配布し周知を図っています。

【その他の質問】
・イノシシ被害の対策について

マイナンバーカードについて

〔町民課長〕カード利用の注意事項を周知している

大
おお

島
しま

瑠
る

美
み

子
こ

議員

児童書コーナー



　　
　　　　

町村の議会議長として３年以上在籍した者と
して染野光谷議員が、町村の議会議員として
２０年以上在籍した者として新井利朗議員が、
それぞれ埼玉県町村議会議長会から自治功労
者表彰を受賞しました。【３月９日】

埼玉県町村議会議長会
自治功労者表彰
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「おはようございます」「おはよう！」あいさつも交わし
ながら、元気に通学する子どもたちを見守っています

染野議員　　　　新井議員

　 コロナ感染症も落ち着いてきつつあ

り、春光うららかな季節となっています。私たち編集委

員は、議会だよりを通して議会の役割を知っていただく

よう務めてきましたが、本号の編集をもって４年間の活

動を終えました。表紙写真の応募や取材にご協力いただ

いた方へ、心より感謝申し上げます。（板谷定美）

毎朝、「スクールガード」や「学校応援団」

などの人たちは、通学する小学生を見守っ

ています。

——活動をされていて、どんなことを感
じますか。

＊自分の通った小学校に恩返しするつもりで参

加しています。

＊生きがいにも感じるし、子どもたちからも力を

もらっている気がします。

＊小学生が大分減ってしまったと感じます。

小学生にも

　　　話を聞きました

＊見守りの方がいると、

　安心感があります。

通学路で子どもの安全を

見守る人たちがいます
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